

EDUCATION ET FORMATION : DES INVESTISSEMENTS PRIORITAIRES

L'éducation et la formation sont les investissements prioritaires pour préparer la France à relever tous les défis du XXI^e siècle.

C'est pourquoi elles tiendront une place essentielle dans le projet des socialistes.

Dans le cadre de la préparation de ce projet, le Parti Socialiste a engagé une réflexion afin de redéfinir un projet éducatif global.

En dépit des efforts considérables accomplis depuis vingt ans par les gouvernements de gauche, et par leurs ministres de l'Education Nationale, trop de jeunes quittent encore le système scolaire avec le goût amer de l'échec.

Loin de réparer les inégalités initiales, le dispositif actuel de « formation continue » les aggrave. Ceux qui ont bénéficié de la formation initiale la plus large sont aussi ceux qui bénéficient du plus grand nombre d'heures de formation continue. Ceux qui ont échoué au départ disposent le plus souvent, dans les faits, de moins de temps de formation continue que les autres.

Ce que nous voulons, c'est favoriser la réussite du plus grand nombre au stade de la formation initiale comme au stade de la formation continue.

Et c'est donc, d'abord, mettre fin à cette distinction devenue injustifiée entre « formation initiale » et « formation continue ».

Nous préférons parler de continuité éducative et de continuité dans le processus de formation. Nous voulons mettre les ressources de l'Education Nationale, de la formation dite « initiale », au service de la formation tout au long de la vie.

Parallèlement, nous voulons que les acquis de la formation continue puissent bénéficier à la formation initiale, notamment dans le domaine de la pédagogie.

Pour nous, il n'y a aucune contradiction entre « formation initiale » et « formation tout au long de la vie ». Il doit y avoir totale complémentarité.

La perspective de la « formation tout au long de la vie » ne doit en aucun cas nous conduire à restreindre nos ambitions en matière de formation initiale, tout au contraire.

C'est pourquoi nous faisons de nombreuses propositions pour lutter contre l'échec scolaire dès l'école élémentaire, pour développer au collège des parcours diversifiés, pour réformer profondément le lycée ainsi que les premiers cycles des universités.

Nos propositions concernent aussi la vie des établissements, leur degré d'autonomie, le partenariat entre personnels de l'éducation et parents d'élèves, la « sectorisation », la formation des enseignants, les nouvelles technologies, les programmes, etc.

Elles n'ont de sens que par rapport aux idéaux qui sont les nôtres : l'égalité des chances qui doit être effective pour tous et à tous les âges de la vie ; la possibilité donnée à chacun d'acquérir les connaissances et les compétences nécessaires au citoyen du XXI^e siècle ; la laïcité, qui à l'heure où chacun mesure les désastres auxquels conduisent les fanatismes, est, plus que jamais, d'actualité.

Anne HIDALGO Secrétaire Nationale à la Formation Professionnelle
Jean-Pierre SUEUR Secrétaire National à l'Education

Le texte du Cahier est disponible en téléchargement sous format texte (.doc).
Il comprend deux parties : les actes du colloques et le projet lui-même.

Le projet éducatif du Parti socialiste

Publication : samedi 13 octobre 2001 00:00

Nombre de pages :

Taille : 688 Ko

img src="https://www.jpsueur.com/mediatheque/Cahier_projet_ducation.jpg" />

[Télécharger le fichier](#)